



本宿だより

ホームページ <http://www.fuchu14s.fuchu-tokyo.ed.jp/>

12月号

令和6年12月3日
府中市立本宿小学校
校長 藤咲 孝臣

学習発表会からの学び

校長 藤咲 孝臣

気持ちのよい晴天が続く中、師走に入りました。街には黄金色の銀杏の葉が舞い、夜にはイルミネーションが輝いています。師走の喧噪とともに明るく華やかな季節がやってきました。

さて、先週末に実施した学習発表会には、保護者、地域の皆様、旧職員など、たくさんの方々にご来校いただきました。たくさんのお拍手やお褒めの言葉を、ありがとうございました。

学習発表会は、春の運動会と同様、学校を挙げて取り組む秋の大きな行事であり、日常の学習の成果を児童自身が実感し、保護者や地域の皆様にもその成果をお伝えできる大切な機会です。学習発表会は、子供たちにとって大きな成長につながる大切な機会となります。本校の学習発表会では、低学年は群読と合唱、中学年は合奏と合唱、高学年は劇を毎年発表しており、今年度も同様の発表となりました。学習発表会は展覧会と隔年での実施のため、1・2年生は初めての学習発表会、5年生と6年生は小学校最後の学習発表会となりました。大きな声で堂々と台詞をつなぎ、物語を進めていった1・2年生。楽器だけでなく、身体全体を使って音楽表現を行った3・4年生。役を演じるだけでなく、音響や照明、場面転換なども子供たちが行い、皆で劇をつくり上げた5・6年生。どの学年も心を一つにして、その学年らしさを発揮して堂々と頑張る姿は大変立派でした。

学習発表会の取組を通して、子供たちは、めあてをもち努力することや役割を果たすことの大切さ、協力することの大切さを学んだことと思います。また、学年の絆を強く感じたことと思います。これらは教室の机上の学習ではできない学びです。教育活動において、このような学びの場や機会をこれからも大切にしていきたいと思っています。

話は変わりますが、12月4日(水)～10日(火)は「第76回人権週間」となります。法務省の啓発重点目標(スローガン)は、「誰かのこと じゃない」です。今、世の中には、様々な人権問題が存在します。私たち一人一人が人権問題を自分ごととして捉え、人権を尊重していくことの大切さを考えていかなければなりません。今月、学校では、講話朝会や学級指導などで人権について話題にして、「人を大切にすること」や「人を思いやること」、「人にやさしくすること」など、子供たちとともに考え、学校として人権意識の向上を目指します。ご家庭でも「人権」について話題にしていいただければ幸いです。

第11回「夢のたねを育てよう!プロジェクト」に参加しました

日本全国から集まった「夢のたね」集合写真でモザイクアートを作り、NASAから宇宙ステーションに打ち上げるといふ、「夢のたねを育てよう!プロジェクト」の話を学校にいただき、本宿小学校も参加しました。本校は、来年度55周年を迎えます。その記念の一つの取組として位置づけ、参加しました。先月、自分の夢や好きな言葉などを書いたメッセージボードとともに学級写真を撮りました。まだ、宇宙に届ける日は未定ですが、詳細が決まりましたらお知らせいたします。楽しみにしててください。

学習発表会

学習発表会担当 尾崎 陽子

学習発表会には、多くの保護者・地域の皆様にご来校いただき、ありがとうございました。子供たちの力を結集した姿をたくさんの方にご参観いただくことができました。子供たちは、さらに張り切って全力を出しきり、達成感を味わいました。事後のアンケートを通して皆様のお声をいただき、今後の改善と励みに生かしたいと考えます。こちらもよろしくお願いいたします。ありがとうございました。

1年生「11ぴきのねこ」

初めての学習発表会で子どもたちは明るく、楽しく練習を頑張りました。特に、お休みをする子が多く学年全体での練習時間が少ない中でも、それぞれでアドバイスし合うなど、工夫を凝らして取り組むことができました。その努力の成果が本番で見事に発揮され素晴らしい発表となり、子どもたちの成長を感じる作品となりました。



2年生「スイミー」

初めての学習発表会では、「学年で心を一つにスイミーの世界を表現しよう」を目標にスイミーの群読をしました。練習から一人一人が大きく、ハッキリとした声を意識することができました。本番では、日頃の成果を発揮することができ、2年生の元気いっぱいな台詞と歌声を届けられました。衣装もスイミーの世界を想像して、個性豊かで心が温まる作品を作りました。



3年生「ミュージックファンタジー」

「心をひとつにわたしたちの音を届けよう」を目標に、練習をしてきました。最初は、ひとつになることができるのか心配でしたが、練習を重ねるごとに、徐々に心がひとつになっていきました。本番では、担任の想像を超える、素晴らしいミュージックファンタジーを披露してくれました。行事を通して大きく成長することができました。



4年生「出発！～船で行こう～」

「心の輪 楽しみ伝え 広げよう」 4年生は、このスローガンを心にとめて練習を進めてきました。はじめは、気持ちと共に声の大きさや音の響きを伝えることも難しかったのですが、授業や休み時間の練習と共に気持ちが一つになり、素敵な音楽を奏でられるようになりました。音楽のすばらしさを4年生らしく伝えられました。



5年生「魔法をすてたマジヨリン」

5年生は実行委員を中心に「高学年としてカッコよく、全力で取り組み、最高の作品作りを目指し、めざせ5年の頂上」というスローガンを考え、それに向けて頑張ってきました。小学校生活最後の学習発表会ではありましたが、劇をするのは初めてだったので演じることに苦戦することもありました。しかし、一人一人が前向きに取り組み、お互いに助け合うことでだんだんと「団結力」も芽生え、全員で一つの作品を作りあげることができました。本番は、5年生としてすばらしい発表になりました。



6年生「エルコスの祈り」

「6年生 104人の 成長した姿をお世話になったみなさんに届けよう！」というスローガンのもと、小学校生活最後の学習発表会に取り組んできました。役の気持ちを想像したり表現の効果を考えたりしながら、同じ役の友達とアドバイスし合いながら協力して練習をすすめました。6年生は照明や音響、楽器の演奏、道具の準備など裏方の仕事も全て自分たちで行い、104人の心をつないだ最高の演技を披露することができました。学習発表会を通してさらに一回り成長した子どもたちと卒業まで駆け抜けていきたいと思います。



12月の行事

①～⑥の数字は、学年を、▼は期間の始まりを、▲は期間の終わりを表します。

「朝」は、講話朝会、体育朝会、音楽朝会、縦割り班活動、基礎基本タイム 学級指導などを表します。クラブ活動・委員会活動は、5校時終了後（6校時）に行います。

日	曜	朝	行事等	時程	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日									
2	月		振替休業日							
3	火	—		A	5	5	6	6	6	6
4	水	学級	◆安全指導	B	4	4	4	4	4	4
5	木	基礎		B	5	5	5	6	6	6
6	金	—	⑤オーケストラ鑑賞教室	A	5	5	6	6	6	6
7	土									
8	日									
9	月	講話	◆委員会	B	4	5	5	5	5 委員会	5 委員会
10	火	—	◆避難訓練	A	5	5	6	6	6	6
11	水	音楽	⑥ジャイアンツ出前授業 校内研究（6年2組5時間授業）	B	4	4	4	4	4	4
12	木	基礎	①②③保護者会 ③野菜ショップ	B	5	5	5	6	6	6
13	金	—	④⑤⑥保護者会	A	5	5	6	5	5	5
14	土									
15	日									
16	月	講話	◆クラブ	B	4	5	5	5 クラブ	5 クラブ	5 クラブ
17	火	—	④社会科見学	A	5	5	6	6	6	6
18	水	縦割り		B	4	5	5	5	5	5
19	木	—	◆たてわりオリエンテーリング ①②③14時下校 ④⑤⑥14時50分下校	特	5	5	5	6	6	6
20	金	—	⑥社会科見学	A	5	5	6	6	6	6
21	土									
22	日									
23	月	講話	▲給食終 ◆大掃除	B	4	5	5	5	5	5
24	火	—		C	4	4	4	4	4	4
25	水	—	◆2学期終業式	C	4	4	4	4	4	4
26	木		▼冬季休業日始	閉庁日12月29日（金）から1月3日（水）まで						

1月

7	火		▲冬季休業日終							
8	水	—	◆3学期始業式	C	4	4	4	4	4	4
9	木	基礎	▼給食始 ⑤⑥身体測定	B	4	4	4	4	5	5
10	金	—	③④身体測定	A	5	5	5	6	6	6
11	土									
12	日									

《12月の生活指導 「外で元気よく遊ぼう」》

生活指導主任 永松 俊祐

先月から急に冷え込み、寒い日が続いています。本宿小学校では、体調が良いときは外で遊ぶように声掛けをしています。体を動かして運動をすることで、運動能力が向上したり、けがをしにくくなったりするだけではなく、体温調節機能を発達させる効果もあります。外遊びで日光を浴びることで免疫力アップにも役立ちます。

学校で声掛けしますので、ご家庭でもお子様と一緒に外の空気を吸って、風や日の光を感じながらお散歩してみてください。

生活

そと げんき あそ
外で 元気に 遊ぼう

安全

あい かね いえ
愛の鐘が になったら 家にかえろう

給食

かんしゃ きも しょくじ
感謝の 気持ちで 食事しよう